

XIX Congreso de la Asociación de Historiadores Latinoamericanistas Europeos (AHILA).
Universidad de Paris, Francia, del 24 – 27 de agosto de 2021

SIMPOSIO N° 27: ECONOMÍA SOCIAL Y SOLIDARIA, TERCER SECTOR Y
COOPERATIVISMO

Coordinadores: Graciela Mateo (CEAR-UNQ, Argentina)

Jesús Méndez-Reyes (UABC, México) (UDELAR, Uruguay)

Apellido y nombre del autor: Mg. Mariana Inés Nivello

Inserción institucional: UCC - UTDT

Dirección particular: General Paz 269 – La Playosa – Provincia de Córdoba – C. P. 5911 –

Correo electrónico: mariananivello@yahoo.com.ar

Título de la ponencia: La expansión de la *Cooperativa de Luz y Fuerza “Pozo del Molle”*
Ltda. hacia el ámbito rural entre 1965-1975. (Pozo del Molle, Córdoba, Argentina)

Resumen

La presente investigación es continuación de la ponencia presentada en 2017 en el XVIII Congreso AHILA realizado en Valencia, como así también es el resultado de un trabajo más amplio que hace referencia al origen, constitución y consolidación de la Cooperativa de Luz y Fuerza “Pozo del Molle” Ltda., cuyo primer antecedente de creación se remonta a 1947 y que aún continúa brindando el servicio de distribución de energía en el núcleo urbano de Pozo del Molle y zona rural aledaña. El período temporal que abarca la presentación se extiende entre 1964, año que encontramos el primer antecedente de electrificación rural en la zona próxima al núcleo urbano Pozo del Molle y 1974, cuando la CLFPM comenzó a prestar el servicio en el área rural mediante un ramal de media tensión. El trabajo tiene como objeto analizar, en el período de expansión de la institución cooperativa, por un lado, la concreción del primer proyecto de electrificación rural en la zona de influencia centrando la atención en el accionar del consejo de administración, asociados, habitantes del ámbito rural, la injerencia de EPEC -Empresa provincial de energía eléctrica- y por otro lado en cómo las convulsiones políticas locales repercutieron en el funcionamiento y organización de la cooperativa. Para llevar a cabo este estudio, se utilizó la documentación conservada en los fondos documentales de la cooperativa, fuentes oficiales y documentación del archivo municipal; como así también la información obtenida mediante entrevistas realizadas a personas vinculadas a la entidad y que llevaron adelante el proyecto cooperativo, además de publicaciones locales y periódicas de la época.